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ВАРДАН ВЛАДИМИРОВИЧ ДЖАНГОЗЯН 

 
ОСНОВНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЦЕНООБРАЗОВАНИЯ В СФЕРЕ 

ВОДОСНАБЖЕНИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ (НА ПРИМЕРЕ РЕСПУБЛИКИ 
АРМЕНИЯ) 

 
 Автореферат диссертации на соискание ученой степени 
кандидата экономических наук по специальности 08.00.02 – ,,Экономика, 
управление хозяйством и его сферами’’. 
 Защита диссертации состоится 9-го июня 2016 г. в 15

30
 часов, на 

заседании Специализированного совета 014 ВАК РА по экономике, 
действующего в Армянском государственном экономическом 
университете, по адресу: 0025, г. Ереван, ул. Налбандяна 128. 
 

РЕЗЮМЕ 
 

 С экологической точки зрения плата за необоснованное 

использование воды, а также тарифы в сфере водоснабжения и 

водоотведения приводят к таким негативным последствиям, как 

неэкономичное и нерасчетливое применение и распределение водных 

ресурсов и водных систем, что, в свою очередь, происходит без учета их 

экологической ценности, а также будущих затрат на их восстановление и 

дальнейшее применение.Следовательно, проблему управления и контроля 

водных ресурсов и водных систем следует рассматривать, в первую очередь, 

в научном контексте, направленном на методологическое совершенствование 

тарифов в сфере водоснабжения и водоотведения. Соответственно, в таком 

случае новые тарифы окажутся социально более приемлемыми, экономически 

обоснованными и экологически оправданными. 

 Основная цель исследования. Целью исследования данной 

диссертации является изучение и анализ основных проблем ценообразования 

в сфере водоснабжения и водоотведения Республики Армения, а также 

выделение научно обоснованной методологии ценообразования с экономико-

экологической точки зрения. 

Для достижения поставленной цели в данной диссертации были 

поставлены и решены следующие задачи: 

- изучение текущего состояния водоснабжения и водоотведения, а также 

выявление особенностей развития данной сферы в Республике Армения; 
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- анализ методологии ценообразования в сфере экологии и 

природопользования, раскрытие основных проблем, определения данных 

тарифов в Республике Армения; 

- анализ сферы водоснабжения и водоотведения на примере мирового опыта; 

- исследование институциональной структуры и особенностей сферы 

водоснабжения и водоотведения, а также представление предложений, 

направленных на совершенствование данных структур; 

- исследование структуры, государственного регулирования и методологии 

определения текущих тарифов для компаний, работающих в сфере 

водоснабжения и водоотведения, а также представление предложений по их 

совершенствованию; 

- рассмотрение возможностей и перспектив участия частных компаний в 

управлении водными системами, а также обоснование целесообразности 

способа передачи права использования водных систем в сфере 

водоснабжения и водоотведения; 

Научная новизна диссертационной работы. Основные результаты 

данной работы имеют теоретическое, методическое и прикладное 

направление, научная новизна которых заключается в следующем: 

1. Обоснована необходимость изменения формы управления в рамках 

сотрудничества государственных и частных водоснабжающих компаний, а 

также установлена оптимальная структура, согласно которой предлагается 

инвестировать в единый (универсальный) тариф водоснабжения. С целью 

определения данного тарифа была разработана прогнозная модель, 

основанная на прогнозе необходимой прибыли. 

2. Предложено изменить институциональную структуру управления водными 

ресурсами, в частности, создание отдельной единицы в составе 

управленческого органа, которая будет способствовать рациональному 

управлению активами компаний, задействованных в сфере водоснабжения и 

водоотведения. Кроме того, предложенная структура будет осуществлять 

стратегические функции. 
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VARDAN JANGOZYAN VLADIMIR 

ISSUES OF TARRIFF FIXING IN WATER SUPPLY AND SANITATION AREAS 
(BASED ON RA MATERIALS) 

 The abstract of the thesis for receiving the degree of Doctor of 
Economics in the specialty 08.00.02 – ''Economics, Management of Economy 
and its Spheres''. 
 The defense of the thesis will take place on June 9, 2016 at 15

30 

o'clock, at 014 Council of Economics of SCC RA at Armenian State University 
of Economics: 128 Nalbandyan str., Yerevan, Armenia, 0025. 

Abstract 

 From ecological-economic prespective baseless fees of water usage and 

tariffs on water supply and sanitation have negative impacts which lead to wasteful 

usage of water resources without taking into account their recovery and utilization 

costs, as well as ecological requirements. Thus the issue of water resources and 

water system management and supervision should be considered especcialy in 

such scientific context which aims to improve the methodology of tariff fixing in 

water supply and sanitation areas making the tarriffs to become socially acceptable, 

economically grounded and ecologically justified.  

 The main goal of research is to research and analyze the issues of tariff 

fixing in water supply and sanitation areas of the Republic of Armenia and to 

propose scientifically profound approach of tariff defining from ecological-economic 

viewpoint. 

 To reach the mentioned goal the following tasks have been set and solved 
in the research: 

 To explore the of water present condition supply and sanitation spheres 
and to reveal its development specifics in the Republic of Armenia. 

 To analyze the methology of environmental and resource usage charge 
fixing, to expose issues of their defining in the Republic of Armenia. 

 To make analysis on international practice of water supply and sanitation 
areas. 
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 To investigate institutional structure and spesifics of water supply and 
sanitation areas, as well as to suggest recommendations on improvement of 
that structure. 

 To review the tariff structure, government regulation, methodology of 

definition for the companies which operate in water supply and sanitation 

areas and to present recommendations on their improvement. 

 To examine the possibility and perspectives of private companies’ 

participation in governance of water systems and to substantiate expedience 

of transmission form of water systems utilization rights in water supply and 

sanitation spheres. 

Scientific novelty of the research. 

The main results of the thesis have economic, methodical and practical 
direction, which scientific novelty is the following: 

1. In terms of public-private cooperation establishment of the requirement to 

change management type of water supply companies and to optimize the 

structure by investing water supply and sanitation universal tariff. In order 

to define the tarriff there was developed a model of tarriff prediction based 

on prediction of revenues demand. 

2. Change in water resource management institutional structure, particularly 

creation of a separate unit in water systems management body, which will 

dispose all the resources of water supply and sanitation companies and 

will carry strategic function. 
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